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Les gagnantes d'un prix de 100$ 
 
∗ Magalie Laverdière 
∗ Karolane Gaudreault 
∗ Nancy Gallant 
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Mot de la mairesse 

Bonjour chers citoyens et citoyennes,  
 
Nous sommes déjà rendus en 2025, donc je 
profite de l'occasion pour vous souhaiter une 
bonne Année, santé, paix et bonheur.  
 
Toutes les activités sont débutées dans notre 
municipalité. Pour tout savoir, visitez la page 
FB de la Ville de Causapscal. 
 
Voici un compte rendu des projets terminés 
2023-2024 : Passerelle*,  
Rang 2 (phase1et2)*;   
Rue Saint-Jean -Baptiste*; 
Aménagement du Parc: Jardin des Aînés*; 
Zone Ados*; Rénovation du terrain de tennis. *  
 
À venir en 2025  : 
• quincaillerie; 
♦ 24 logements nouveaux Climat; 
♦ pont Heppell; 
♦ route Ferdinand Heppell sud;  
♦ route Matalik;  
♦ route du rang 2 pavage; 
♦ boîtes postales; 
♦ école Saint-Rosaire; 
♦ terrain de balle-molle. 
 
J'espère réaliser tous ces beaux projets avec 
mon conseil et aussi, avec l'aide des 
citoyennes et citoyens pour donner à notre 
municipalité une dose de vitalité. 
Travaillons tous ensemble et nous irons plus 
loin! Nous avons commencé à rafraîchir notre 
Hôtel de ville en peinturant l'intérieur, ça fait 
du bien!  
 
Je profite de cette première occasion en 2025 
pour remercier tous nos employé.es de la 
Ville, tant ceux à la voirie qu’à 
l'aréna, Faucus, chef d'équipe, directrice et 
notre directeur général, ainsi que 
nos bénévoles pour l'excellent travail 
accompli dans toutes les circonstances en 
2024. Je tiens à féliciter les trois gagnants du 
concours Causapscal Féérique 2024.  
 
4 fleurons pour la Ville de Causapscal 
Je vous lance l'invitation à participer cet été à 
la quatrième édition Défi Fleuri 2025. Ces 
concours nous ont aidé à passer de 3 à 
4 fleurons et nous voulons poursuivre notre 
belle lancée!  

 
J'invite les citoyennes et citoyens à réfléchir à 
la participation et l’implication dans la 
gestion municipale et à l'élection de la 
mairie en novembre 2025.  
 
Je tiens à féliciter les personnes qui gravitent 
autour de notre beau journal l'Eau Vive. Merci 
de nous offrir un journal local coloré qu’il fait 
bon lire, les actualités, les nouvelles de 
tous les organismes bien vivants de notre 
municipalité. Bravo! Longue vie à notre beau 
journal local! 
 À la prochaine!               
 

Odile Roy, mairesse 

Conseil municipal de Causapscal 
 

Jean Marie Kabera, Léo Lepage St-Amand,  
Gaétan Gagné, Odile Roy, mairesse,  

Rodrigue Boulianne, Denis Viel et Réjean Gagné 
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                         Centre Éclosion 

 

Vous souvenez-vous d’un mercredi de 
pluie à la mi-décembre où tout était à la 
fois mouillé et glacé? C’était la journée 
de notre diner communautaire du temps 
des fêtes. Malgré la température 
extérieure maussade, le cœur était à la 
fête et l’ambiance chaleureuse. Une 
quarantaine de personnes se sont 
déplacées et ont profité d’un repas des 
fêtes réconfortant et d’un spectacle de 
Noël performé par les élèves de l’école 
Saint-Rosaire. Merci à tous ceux qui ont 
rendu cet événement possible : l’équipe 
du Centre, en particulier Gaétane et 
Kathy; Geneviève Gauthier, directrice de 
la Maison des jeunes de Causapscal; nos 
précieux bénévoles et tous les 
commerçants de La Matapédia qui ont fait un 
don pour le bingo-cadeaux et les prix de 
présence. 
 
Le Centre Éclosion est demeuré ouvert à 
horaire réduit pendant la période des fêtes. 
L’objectif était de briser l’isolement, d’offrir 
un lieu de rencontre, mais également de 
conserver l’accessibilité au frigo à partager. 
Nous avons eu un retour très positif de tous 
ceux qui ont pu profiter de nos services. Le 
Centre Éclosion tient à remercier l’épicerie 
Métro d’Amqui pour les nombreux dons de 
denrées que nous avons pu distribuer à travers 
La Matapédia. En plus d’assurer la distribution 
des sacs de denrées, notre directrice, Céline 
Raymond, a réuni plusieurs partenaires du 
milieu communautaire matapédien afin 
d’assurer que les denrées soient récupérées et 
redistribuées parmi les différentes clientèles. 
Merci à tous les partenaires qui sont impliqués 
dans cette démarche de lutte à l’insécurité 
alimentaire. 

 
Du côté de l’Espace Familles La forêt 
magique, nous avons accueilli une vingtaine de 
familles en quatre matinées d’ouverture entre 
Noël et le jour de l’an. L’illustrateur 
matapédien Slex Lions a animé un bricolage 
collectif et fait des illustrations sur mesure 
pour petits et grands. L’artiste Isabelle 
Carignan est venue présenter son conte 
théâtral Un jardin multicolore en plus 
d’animer la création d’un capteur de rêve 
fleuri. Quel bonheur de combiner un service à 
la communauté à l’initiation aux arts visuels et 
scéniques. 

 
Dans la continuité des 
merveilleuses nouvelles, près de 
1000 personnes ont été touchées  
en 2024 par notre projet 1+1=1 : 
Ensemble contre l’intimidation.  
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Les résultats incluent les jeunes matapédiens, les 
intervenants et les partenaires qui ont bénéficié de 
notre projet à travers des ateliers, des présentations et 
des rencontres de concertation ayant pour objectif la 
promotion de la diversité et la prévention de 
l’intimidation. Nos actions se poursuivent jusqu’en juin 
2025, période pendant laquelle nous lancerons un 
balado intitulé « Dans la bulle à Lea » et nous 
poursuivrons nos ateliers dans les milieux scolaires, 
communautaires et culturels. Nous vous invitons 
également à rester à l’affût de nos activités du 24 au 

28 février lors de la semaine thématique 
contre l’intimidation! 
 
Le mercredi 26 février souligne la Journée 
nationale contre l’intimidation : aussi 
appelée la Journée du chandail rose! Alors, 
en février et à l’année, on choisit la 
gentillesse et on porte du rose le dernier 
mercredi de février pour dénoncer 
l’intimidation et montrer notre solidarité! 
 
Visitez le www.centreeclosion.com ou 
notre page FB pour ne rien manquer! 

Journée du chandail rose 2025 : Déracinons l’intimidation! 

Le dernier mercredi de février, 
c'est la Journée nationale 
contre l'intimidation. Elle sert 
à dénoncer l’intimidation à 
l’école, au travail, à la maison 
et en ligne.   
 
Présentée par Desjardins, la 
Journée du chandail rose est 
l’occasion de se positionner et 
de lutter contre l’intimidation 
sous toutes ses formes.  
 
Déraciner l’intimidation, c’est :  
 
• prévenir l’intimidation en encourageant 

des comportements bienveillants autour 
de toi; 

 

• agir quand tu es témoin 
d’une situation d’intimidation. 
Si tu te sens en sécurité, tu peux 
agir directement. Sinon, il est 
important d’avertir une personne 
responsable en qui tu as 
confiance; 
 
• écouter et offrir son 
soutien à la personne qui subit 
de l’intimidation; 
 
• adopter un comportement 

respectueux envers tout le monde et 
utiliser une communication saine pour 
interagir avec les autres; 

 
• te positionner comme une personne 

alliée en t’affichant contre l’intimidation. 
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La Seigneurie Mon Toit 

Plusieurs activités ont eu lieu avant Noël à la 
résidence, au grand bonheur des résidents. 
 
∗ Le vendredi 6 décembre, Colette et 

Normand Lapierre sont venus nous 
rendre visite et divertir les résidents avec 
leur musique.  

 
∗ Le dimanche 15 décembre, l’Ensemble 

vocal de Causapscal est également venu 
offrir un spectacle de musique. 

 
 
∗ Le mercredi 18 décembre, nous 

avons tenu un bingo cadeaux pour 
les résidents, grâce à nos précieux 
commanditaires qui ont été fort 
généreux en offrant des cadeaux et 
certificats cadeaux. Au nom des 
résidents, nous les remercions de 
leur générosité. 

∗ Un brunch de Noël animé! 
 
Le 20 décembre, a eu lieu le brunch de Noël 
pendant lequel Mme Pierrette Rioux a su 
divertir les gens présents avec sa musique.   
Au menu: CHANSONS, DANSE, CADEAUX... 

 

 
 

 

 

Le bingo cadeaux a fait plusieurs heureux! 
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Sincères remerciements  
à Henriette Thériault! 
 
À l’occasion du brunch de Noël, nous avions 
invité Mme Henriette Thériault, ancienne 
présidente du conseil d’administration. Celle-ci 
a travaillé bénévolement pendant 5 ans pour 
assurer le bon fonctionnement de la résidence 
et le bien-être des résidents. 

 

Avis aux intéressés!  

Nous avons trois beaux appartements libres actuellement. 
 
La Seigneurie Mon Toit est une résidence pour personnes âgées 
autonomes (RPA) située dans notre municipalité, dont l’un des 
critères d’admissibilité est d’être âgé de 65 ans et plus. Venez 
nous rencontrer, il nous fera plaisir de vous faire visiter et de 
fournir tous les détails nécessaires! 
 

Au nom des résidents, le conseil d’administration vous 
souhaite une année 2025 remplie de paix, d’amour et de 

santé! 
 

Maria Chabot/ secrétaire trésorière  

Un petit mot pour vous inviter à vous inscrire à 
cet organisme afin de rendre service ou de 
recevoir de l’aide de tous genres entre 
concitoyens. 
 
L’Accorderie repose sur un principe simple et 
original : proposer aux habitants de la MRC de 
se regrouper pour échanger entre eux des 
services, sur la base de leurs savoir-faire, et 
ce, sans aucune contrepartie financière. 
Chaque AccordeurE met ainsi à la disposition 
des autres ses compétences et savoir-faire sous 
la forme d’offres de services. Des conseils 
pour cuisiner, de l’aide pour apprendre une 
langue ou la musique, de la couture, du 
dépannage informatique, du gardiennage, de la 
restauration de meubles, des cours et 
initiations de toutes sortes, etc. Les 
possibilités sont aussi nombreuses que tous les 
talents, les habiletés et les connaissances que 

vous avez! 
 
Cet hiver, nous programmons aussi des 
activités telles que café-rencontre, des repas 
partagés, des ateliers de Qi Gong et des jeux 
de société à notre local d’Amqui. Comme le 
nombre de membres de Causapscal est en 
augmentation, il est possible que certaines de 
ces activités se fassent au centre l’Éclosion de 
Causapscal. 
 
Pour plus d’informations,  

L’Accorderie, un échange de services entre concitoyens 
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  Notre revue Terre et Foyer 
est remplacée par la revue 
Fermières. 

Une nouvelle présidente en la personne 
de madame Yolande Boily et madame 
Réjeanne Boulay, secrétaire-trésorière. Les 
dames prennent leur nom de naissance. 

  Madame Françoise Couture est élue 
présidente et termine le terme de madame 
Boily. Les membres sont fières de se procurer 
le livre des Fermières du Québec. 

  Une membre, madame Wina 
Rioux, se classe 1re en couture avec 
un pointage de 20/20. Elle reçoit le 
trophée de l’Artisane de l’année à 
l’Exposition régionale. Le Cercle se 
classe au 3e rang à la Fédération 02. 
Sa pièce est envoyée à l’exposition 
provinciale. 

  Pour une 3e fois, nous recevons 
les congressistes pour le Congrès 
Régional. 

  Madame Françoise Couture, 
présidente, et madame Yvette 
Boudreau, secrétaire-trésorière. 

  Madame Alphéda Bérubé, 
secrétaire-trésorière. En arts 
textiles, nos pièces sont de plus en 
plus belles. Les artisanes assistent 
aux journées de formation en arts textiles.  
Madame Wina Rioux se mérite le 1er prix en 
tissage (une couverture d’auto en laine). Sa 
pièce est exposée à l’Exposition agricole de 
Québec. Le cercle se classe au 5e rang à 
l’Exposition régionale. Deux artisanes gagnent 
le 1er prix en tricot: madame Bérangère 
Tremblay pour son bonnet et moufles et,  en 
fantaisie, madame Wina Rioux pour son col 
amovible en Battenberg. Ces deux dames se 
classent 1re à l’Exposition provinciale, ce qui a 
permis à la Fédération 02 de se classer au 1er 
rang. 

  Le Cercle fête son 45e anniversaire de 
fondation. Des membres fondatrices ainsi que 
plusieurs invités d’honneur assistent à la fête.  
Les membres ont monté une belle exposition. 

  Madame Livette Tremblay se classe 1re à 
l’Exposition régionale en tissage. Sa 
couverture de bébé est envoyée au Provincial 
et elle remporte le 1er prix. 
2003:Le Cercle envoie deux déléguées au 

Congrès provincial de Trois-Rivières sous 

la présidence de madame Yolande Labrie. 
Il y a présentation du livre Les secrets de 
la Courtepointe. Notre cercle l’offre à 
ses membres et les artisanes sont 
heureuses d’en acheter un. 

Nous déménageons de local. La ville 
nous offre gratuitement un local au 146, rue 
de la Fabrique. Nous faisons l’achat d’un 
métier 60 pouces et d’une navette volante.  
Les deux sont usagés.
Historique à suivre dans le prochain numéro de 
L’Eau Vive

Comme à chaque année, nous 
avons décoré un arbre de Noël 
qui était exposé à l’arrière de  
l’église afin que les gens 
puissent voir de plus près le 
travail effectué par nos 
membres. 
 
En décembre, nous avons eu 
notre dîner de Noël avec une 
participation exceptionnelle de 
nos membres. Lors de cet 
évènement, nous avons procédé 
au tirage de notre partage-don, 
tous les articles ont été 
confectionnés par nos membres. 

 
1er Prix : Fouta, Marjolaine Morin 
2e Prix : 2 Linges à vaisselle en lin,    
Patrice Allard 
3e Prix : Mitaine de four et tablier ,   Claudette 
Gosselin 
4e Prix : Chemin de table, Hélène D’Anjou 
5e Prix : Livre de recettes, Suzanne Bellavance 
Un merci à tous ceux et celles qui nous 
encouragent. 
 
En janvier, nos activités ont débuté par les 
points de base du crochet et ensuite, pour 
celles qui le désirent, nous voyons le crochet 
mosaïque, une technique de crochet où la base 
est composée de mailles serrées travaillées en 
rayures. Le dessin est obtenu par des brides 
qui viennent piquer dans les rangs/tours en 
dessous. La formation est offerte aussi aux non
-membres, il s’agit de s’inscrire auprès de 
Claire-Élaine Boilard (formatrice) 418-756-3614 
ou Thérèse Rioux (présidente) 418-756-5523. 
 

  Historique du Cercle de Fermières Causapscal (suite) 
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Le Cercle de fermières est un organisme qui permet 
aux femmes de tout âge de briser l’isolement. Cela 
permet à certaines femmes qui vivent des situations 
difficiles dans leur foyer d’avoir un lieu pour 
partager, apprendre de nouvelles choses, de les sortir 
de leur quotidien.  La mission des Cercles de 
Fermières est l’amélioration des conditions de vie de 
la femme et de la famille, la transmission du 
patrimoine culturel et artisanal.  Nous partageons nos 
connaissances dans un climat d’entraide et d’amitié. 
 
Fière d’être Fermière, Fière de notre Histoire 
 
Diane Corneau, 
Responsable dossier Communications. 
 

Du 2 au 8 février 2025 a lieu la 35e Semaine de 
prévention du suicide. Avec comme 
thème Mieux vaut prévenir que mourir, cette 
campagne met de l’avant l’importance de la 
prévention et encourage les gens à oser parler 
du suicide malgré les craintes ou l’inconfort, 
puisqu’agir peut faire toute la différence. 
 
 
Aborder la problématique du suicide avec nos 
proches et dans nos milieux est une façon de 
prévenir le suicide. C’est pourquoi, dans le 

cadre de cette campagne, nous vous invitons à  
oser parler du suicide.  
 
Sur le site oseparlerdusuicide.com, vous 
retrouverez de l’information sur la détresse, 
comment la déceler et comment y répondre, 
des témoignages de personnes qui ont osé 
parler du suicide dans leur vie ainsi qu’une 
liste de façons de se mobiliser pour la cause. 
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Un Noël inoubliable 
Journaliste : Émie Barrest 
 
En cette journée enneigée du 20 décembre, 
tous les élèves de Forimont étaient réunis 
pour fêter Noël. Tout au long de la journée, 
les étudiants ont eu droit à plusieurs activités. 
Premièrement, nous avons participé à For-
Imont (activités intellectuelles et d’adresse) 
pendant l’avant-midi. Sur l’heure du midi, 
nous avons eu une 
magnifique pièce de 
théâtre suivie d’un 
repas gratuit pour toute 
l’école.  Nous avons fini 
cette merveilleuse 
journée par le jeu le 
plus attendu: le fameux 
The Price Is Right. Tous 
les élèves ont eu droit à 
un cadeau ce qui a fait 
le bonheur de tous!  
Voici ce que Léa Lépine 
en a pensé: « J’ai déjà 
hâte à l’année prochaine pour pouvoir revivre 
cette magnifique journée. » 
 
À la découverte de nouvelles technologies 
Journaliste: Esther Abud 
Le mercredi le 4 décembre, c’était l’Expo-

sciences locale à la polyvalente Forimont. 
Cette journée, chaque élève présentait un 
projet scientifique. Les jeunes de 6e année de 
l’école St-Rosaire sont venus visiter les 
kiosques. Ceux qui vont nous représenter à la 
Régionale sont Esther Abud et Juliette Abud 

avec leur expérience « Éponger les marées 
noires » ainsi que Rosalie Lemieux et Delphine 
Royer avec leur projet « Le biochar ».   
 
À la deuxième période, les élèves de Forimont 
s’affrontaient dans le défi génie inventif. Ce 
défi consistait à fabriquer une catapulte. Pour 
gagner, le projectile devait tomber sur la 
cible. Florent a affirmé : « J’ai vraiment aimé 
faire l’Expo-sciences!  Les sujets de cette 
année étaient vraiment intéressants et 
instructifs ». Bravo à tous les participants! 
 

L'équipe victorieuse :  
Delphine Royer, Esther et Juliette 

Abud, Rosalie Lemieux, Eddy Laurin, 
Dylan Banville-Dubé et  

Ashley Gosselin 

Ph
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Les gagnantes du 1er cycle,  
Esther et Juliette Abud 

 

Les gagnantes du 2e cycle,  
Rosalie Lemieux et Delphine Royer 
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Place au théâtre! 
Journaliste : Léa Lépine-Proulx 
 
Pendant trois soirs en décembre, la troupe de 
théâtre a continué cette tradition qui dure 
depuis maintenant dix ans. Cette année, le 
titre de la pièce de théâtre était Casse-croûte 
chez Ti-Claude. Cette prestation a fait fureur : 
plus de 360 spectateurs sont venus voir nos 
jeunes acteurs. Le décor du casse-croûte était 
bien réalisé. Notre chère Isabelle Lavoie, 
enseignante d’arts à Forimont, s’est donné fort 
cette année avec le réalisme des décors. Merci 
aux acteurs et aux techniciens de nous avoir 
divertis lors de ces magnifiques soirées pleines 
de rires. « C’est un divertissement inégalé 
année après année », ont affirmé les 
spectateurs à la fin de chacune des 
représentations.   

 

 
 

Photos de Nathalie Beaulieu 

Les comédiens et comédiennes de la troupe de théâtre, automne 2024:  
Maïka Lévesque, Léa-Rose Hébert-Morneau, Florent Pelletier, Sara Barrest, Liliana Pitre, 
Brendon Gignac, Loïk Plante, Laurie Hébert-Morneau, Marianne Landry, Delphine Royer, 

Laurence Bergeron, Noam Pelletier et Élyanna Althot.  
Invités surprises : Benjamin D’Aoust-Tremblay et Issac Pitre. 

 

 

 

 

 

La Fondation Monique-Fitz-Back a accordé un 
beau 1 000 $ à Forimont pour la réalisation du 

projet « REFRIP » dans le volet Gestion des 
matières résiduelles / RECYC-QUÉBEC.  

Forimont a reçu une aide financière, Loisir et 
Sport Bas-Saint-Laurent, de  
2 500$ de la ministre responsable du Sport, du 
Loisir et du Plein air 
pour le projet 
Gymagic. 

 
 
 

Prix fondation Desjardins 
Prix fondation Desjardins offre une aide 
financière pour la réalisation d'un projet à 
Forimont. Les élèves pourront faire un voyage 
de fin d'année encore plus merveilleux!!! 
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Un comité de 14 élèves de l'école Polyvalente 
Forimont, aidés de leurs pairs, ont reçu les 
enfants des garderies, du CPE et des 
maternelles 4 et 5 ans de Causapscal afin de  
célébrer un Noël enchanté. Tous les cadeaux 
ramassés lors de la collecte de novembre ont 
été remis aux enfants par notre Père-Noël, 
notre Mère-Noël et leurs lutins. Il y avait plein 
d'étincelles dans les yeux des 68 enfants.  
 
Merci à Maison des familles de 
La Matapédia et à la Friperie 
de la Rivière d’avoir fourni du 
matériel!!! Merci à tout ceux 
qui ont donné des jouets!!! 

Noël enchanté à Forimont 

Photos Jessica Pro Rivard 

Or, en simple: 

Arnaud 

Laurence 

     Maxime 

 

Or, en mixte: 

Marie-Claude et 

Maxime 

  Argent, en double 

Laurence et Lilianna 

Argent, en mixte: 

Arnaud et Élie-Anne 

 

Bronze, en simple: 

Lilianna 

Élie-Anne 

 11 médailles au tournoi de novembre: ! 
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Y a-t-il un danger pour nos 
écoles ? 

À la suite de rencontres de 
consultation du Centre de services 
scolaire des Monts-et-Marées 
relativement à la fusion de conseils 
d’établissements et l’annonce du 
transfert d’élèves du primaire à la 
polyvalente, notamment à 
Causpascal et à Sayabec, des 
représentants du milieu de 
Causapscal s’interrogent sur 
l’avenir des écoles à Causapscal et 
cherchent à obtenir des 
éclaircissements de la part de de la 
direction du CSSMM. 

Les parents de Forimont ont reçu 
de la direction de la polyvalente un 
mémo (ci-joint) faisant le point sur 
la situation en date du 26 
novembre. 

Le dossier est à suivre. 

 
Qu’est-ce qui va maintenant dans mon bac 
bleu? 
 
Tout contenant, emballage ou imprimé (papier et 
carton) va dans le bac bleu! Plus besoin 
d’identifier le type de plastique ou de chercher 
un numéro, quelle que soit la composition de 
votre article, il va à la récupération! Pour plus 
d’informations, visitez le site web bacimpact.ca. 
 
 
Tri simplifié en 3 catégories! 
 
La liste des matières acceptées dans le bac bleu 
est élargie, uniformisée et réduite à 3 catégories à 
l’échelle du Québec :  

♦ Contenants : S'accompagne souvent d’un 
bouchon ou d’un couvercle. 

♦ Emballages : Enveloppe, protège et 
transporte facilement un produit. 

♦ Imprimés : Papiers et autres fibres sur 
lesquels on peut retrouver textes, motifs ou 
images. 

 
Tous les contenants, emballages et imprimés, 
qu’ils soient en plastique, métal, verre, papier ou 
carton, sont acceptés dans le bac bleu. Par 
exemple, les contenants de yogourt individuel, les 
emballages de barres tendres, ainsi que les filets 
d’oignon sont maintenant acceptés! De nombreux 
types d’emballages et de contenants, auparavant 
exclus, comme les sacs de chips, pourront 
maintenant être récupérés! Fini la poubelle! 

Le Mot vert  –  Changement dans la récupération en 2025 
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Bonjour gens de Causapscal, 
 
J'espère que les Fêtes 
ont été agréables pour 
tous. Notre souper du 
nouvel an fut un succès. 
Plus de cent personnes 
se sont rassemblés 
devant un délicieux 
repas préparé par Les 
festins de nos régions. 
Un gros merci à Kristelle 
et son équipe. 
 
 
Par contre, nos activités 

ont une baisse d'achalandage et les nouvelles 
activités ne semblent pas vouloir décoller. Au 
prochain déjeuner, nous allons demander 
votre avis et vos suggestions. S'il vous plaît, 
prenez quelques moments pour nous aider. 
Nous avons des nouveaux équipements fournis 
par le gouvernement qui souhaite garder les 
aînés en action pour améliorer leur qualité de 
vie.  
 
Donc attendez-vous à quelques changements 
dans notre horaire. Nous allons adapter 
l'horaire à vos besoins. C'est pour cette raison 
que je ne mets pas de calendrier ce mois-ci. 
Mais vous le trouverez à d'autres endroits 
lorsqu'il sera prêt. 
 
N'oubliez pas : 
Déjeuner : dimanche le 9 février, dès 8h 30 
 
Souper chantant de la St-Valentin 
Nous vous préparons un souper chantant de la 
St-Valentin, samedi le 15 février à 17h30: 
 

Kathy Boudreault artiste invitée 
50 années en chansons  

Le traiteur: Les festins de nos régions 
 
Vous pouvez vous procurez vos billets auprès 
des membres du conseil d'administration au 
prix de 40$,  
ou contactez Lynda Côté 418-629-7369.  
 
Merci beaucoup, 
 
Votre conseil d'administration 
Club des 50 ans et + de Causapscal 

 
 
 
 
 
 

Le Club des 50 ans et +  
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Quilles Causap 

Avant de vous donner quelques nouvelles de 
votre salle de quilles, le C.A. de Quilles 
Causap vous souhaite à toutes et à tous une 
très bonne année 2025! 
 
 Voici les résultats du tournoi du Bel Âge qui a 
eu lieu au mois de décembre 2024 à la salle 
de quilles d’Amqui et auquel ont participé 40  
équipes. 
 
2e position : équipe de Jacques Thibodeau 
6e position : équipe de Mario Lacasse 
15e position : équipe de Normand Lapierre 
21e position : équipe de Gilles Rioux 
22e position : équipe de Gérald Rouleau.  
Le prochain tournoi du Bel Âge aura lieu à 
Price le 15 février. 
 
Nous tenons à remercier les entreprises et les 
familles qui sont venus jouer aux quilles 
pendant le temps des fêtes. Cette activité 
permet aux participants d’avoir du plaisir et 
de bien s’amuser et même de jouer mieux 
que tout le monde. Pour preuve, regardez la 
photo: ce jeune garçon de 8 ans a joué mieux 
que sa grand-maman (moi-même, Denise) 
dans la formule 8-9=X! 

Un dernier rappel pour ceux et celles qui 
auraient encore des boules et des souliers qui 
seraient restés à la salle depuis le printemps 
dernier. Depuis que nous avons changé les 
casiers, il reste encore des équipements dont 
nous devrons disposer en février avant de 
faire le ménage. Merci de votre collaboration.  
 

Au plaisir de vous voir à votre salle de quilles.  
Gilles Rioux et Denise Langlois 
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      À la MDJ 

Noël sur glace : des jeunes de la MDJ ont revêtu leurs plus beaux 
costumes afin d’incarner des personnages magnifiques sur la glace 
de l’aréna de Causapscal! De beaux moments dont les petits se 
souviendront longtemps. 

 

 

 
 

 

 

 

La MDJ a participé à la journée d’activités scolaires 
à la polyvalente Forimont. Nous avons animé des 

épreuves, puis encouragé nos équipes lors du jeu The 
Price is Right. 

 
Notre voyage à Québec aura officiellement lieu du 5 
au 7 mars 2025: 15 jeunes vont découvrir le Vieux-

Québec et s’amuser lors de nos activités planifiées. 
Suivez-nous sur notre page Facebook MDJ Causap, nous 
vous partagerons de beaux moments en temps réel. 

 
Notre ligne téléphonique est de nouveau 
fonctionnelle! N’hésitez pas à nous appeler si vous 

avez des questions. 

 

L’équipe de la MDJ, 

Geneviève, Marika, Alain, Alicia et Zoé 

 

Pour nous joindre: 418 756-3160 
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Organismes bénévoles  

recherchés 
Un minimum de 1 000 $  
remis à votre organisme   

en échange de temps 
investi lors du tournoi. 

 

Pour soumettre votre organisme: 

418-756-3444; 1316 

j.pilote@causapscal.quebec   

Horaire de patinage et de hockey libre  
disponible chaque lundi midi, 

sur la page Facebook  
"Services des Loisirs de Causapscal" 

*** 

 

Location de l'aréna 
Communiquez avec Jessie Pilote 

j.pilote@causapscal.quebec / 418-756-3444; 1316 
*** 

 
Devenez bénévole aux loisirs 

Vous désirez être bénévole pour les événements 
du Services des loisirs de Causapscal?! 

Communiquez avec Jessie Pilote 
j.pilote@causapscal.quebec / 418-756-3444; 1316 
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SOUPER HOMARD  
au profit de la jeunesse de 

Causapscal. 
 

Réservez à votre agenda:  
 Samedi, le 10 MAI 2025 

 
Plus de détails suivront sur 
la page FB du Service des 

Loisirs de Causapscal 

Club de ski de fond 
 
Coüt: 
♦ Journalier: 5$ 
♦ Étudiant (collégial/

université): 2$ 

♦ Gratuit : jeunes - 18 ans 
♦ Carte de membre: 60$ 
 
 

Pistes de 3 à 9 km. Niveau : facile à intermédiaire. 
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Soirée jeux de société 
 
Quel meilleur temps que l'hiver pour jouer à 
des jeux de société! a Pourquoi ne pas faire 
une petite partie au musée? Le 20 février 
prochain à 19h, le bistro Matamajaw vous 
ouvre ses portes pour une soirée de jeux de 
société! Nous sommes en train de vous 
concocter un petit jeu historique à saveur 
Matamajaw. Une activité gratuite, sans 
réservation requise. 
 

 

La relâche au musée 

La semaine de relâche revient au musée cette 
année encore! Le mercredi 5 mars, nous 
aurons en avant-midi l'heure du conte avec 
Pier-Andréa Lebrun. Une activité de bricolage 
suivra. 
 
Nous ferons également un quiz de la relâche 
qui sera disponible sur Facebook et que nous 
enverrons dans notre infolettre de mars. 
Connaissez-vous bien Matamajaw et 
Causapscal? C'est ce que nous verrons dans 
notre quiz! 
 
Suivez-nous sur nos réseaux sociaux pour rester 

au courant de nos actualités! 

    SITE PATRIMONIAL DE PÊCHE MATAMAJAW 
       Une histoire de pêche longue de plus de 150 ans ! 

Sondage aux abonnés 
 
Nous souhaitons réaliser un sondage pour nous 
aider à améliorer la vision du musée et offrir la 
meilleure expérience muséale à ses visiteurs. Ce 
sondage est destiné aux abonnés du Site 
patrimonial de pêche Matamajaw sur Facebook, 
Instagram ou notre infolettre. Nous ferons tirer 
parmi tous les répondants au sondage la 
populaire serviette de plage à l'effigie de 
Matamajaw!  
 
Vous avez jusqu'au 22 février pour répondre.  
Le tirage sera réalisé le 24 février. 
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Histoire : Jimmy Carter dans la Matapédia 
 
Nous vous partageons un article que le 
média Radio-Canada a rédigé en janvier 
suite au décès de Jimmy Carter, décédé le 
29 décembre dernier. La chronique relate le 
voyage de pêche de l'ancien président 
américain dans la Matapédia en 
1982.  L'article est un résumé de l'entrevue 
de M. Michel Pelletier, ami de Matamajaw, 
à l'émission de radio "Bon pied, bonne 
heure" du 9 janvier (disponible dans 
l'article). M. Pelletier met bien en évidence 
les éléments de cet événement unique.  
 
L’article est disponible en ligne au ici.radio-
canada.ca ou copiez ce lien :  
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2131613/
voyage-peche-riviere-matapedia-jimmy-carter

Jimmy Carter (à gauche) et sa femme, Rosalynn, 
posent aux côtés du guide Richard Adams. 

Concours de photos 
 

Organisé dans le cadre des 
célébrations de la Journée de La 
Matapédia, ce concours s'adresse 
aux photographes amateurs et 
professionnels de tous âges, 

résidant ou non sur le territoire. 
Ayant pour thème « La Matapédia, 
riche de ses familles », cette 2e 

édition vise à mettre en lumière la 
région et ce qui la rend si 

attractive : les gens qui y vivent! 
 

Voir la marche à suivre sur: 
www.mrcmatapedia.qc.ca/

journeematapedia.  
 

Transmettez votre photographie en 
haute résolution avant le 30 mars 

à  :  
concours.photos@mrcmatapedia.quebec 

 

Limite de 1 photo par participant.e  
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Chronique Que sont-ils devenus? 
Nicolas Tremblay 

Le hasard crée parfois des 
rencontres imprévisibles...C'est 
ce que j'ai vécu lorsque j'ai 
donné quelques heures de 
bénévolat au déjeuner mensuel 
du club des 50 ans et plus. 
Alors que je préparais les pains 
rôtis, je me suis sentie 
observée. Un jeune homme me 
souriait tout en me saluant de 
la main...Ma mémoire s'est 
alors actionnée pour enfin 
reconnaître un ancien élève : 
Nicolas. Les mêmes yeux 
perçants, le même sourire qu'à 
ses 9 ans! 
 
Nicolas est le fils de Livette et 
de Jacques Tremblay, le frère 
cadet de ses sœurs Cathie et 
Sonia. Je me souviens d'un jeune garçon posé, un 

peu timide, à son affaire, attentif 
et surtout travaillant. Disons que 
c'est le genre d'élèves toujours 
tranquilles qui contrebalancent 
avec ceux qui dérangent souvent la 
classe. Ils font un bel équilibre 
dans le groupe et c'est fort 
agréable de leur enseigner...Il a 
été de la cohorte 1992/1993. 
 
En prenant connaissance du 
parcours de cet ancien élève, vous 
constaterez comme moi qu'avec du 
courage, avec de la ténacité et 
surtout animé  d'une confiance en 
soi, Nicolas a atteint son but. C'est 
un bel exemple de réussite et c'est 
avec fierté que je vous laisse le 
découvrir... 

 
Monique Tanguay 

« Comme plusieurs d’entre nous, j’ai débuté 
mon parcours scolaire à la maternelle 
d'Olivette, à l’école St-Rosaire. Ce fût une 
belle entrée en douceur. Je me souviens aussi 
de Florent en 2e année. Un très grand monsieur 
que je voyais du haut de mes trois pommes. 
Par la suite, l’année des abeilles était 
attendue avec hâte, car ma sœur Sonia avait 
été dans la classe de Monique quelques années 
auparavant. Elle m’avait déjà convaincu que 
j’allais aimer ma 4e avec cette enseignante. Il 
y avait des nids d’abeilles et de gros dessins 
d’abeilles tout autour de la classe. 
 
Quelques années plus tard, je me 
souviens de sœur Rolande, 
professeur de maths en 
secondaire 1 à la polyvalente 
Forimont. Selon moi, les 
mathématiques c'est la matière 
la plus forte de mon parcours 
académique; ce qui est certain, 
c'est que c’est celle que je 
préférais!  C'est avec Robin 
Bellavance que j'ai pu travailler 
cette matière en secondaire 2 et 
4. Robin  fut aussi une figure 
marquante durant cette période. 
 

A cette époque, je suivais des 
cours de boxe chinoise. Ce 
sport a occupé mes années 
d'adolescence entre 13 et 16 
ans. J'ai également eu le plaisir 
de participer à des 
compétitions à Amqui et même 
à Québec! J'avais la chance de 
bien connaître l'instructeur, 
c'était mon oncle Alain 
Tremblay. 
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J’ai continué mes études au cégep de Rimouski 
en technique du génie électrique. Après 
plusieurs efforts pour terminer ce que j’avais 
commencé, l'étape suivante fut d'obtenir un 
BAC en génie électrique, et ce, à la grande 
surprise de mes parents Jacques et Livette qui 
m’avaient obligé à finir au minimum mon 
secondaire 5. Une chance que j’aimais les 
mathématiques, sinon je n’en aurais pas fait 
autant… 

 
L’université m’a permis de rencontrer ma 
conjointe, Hélène, et de fonder une famille. 
Nous avons une fille, maintenant âgée de 10 
ans, Béatrice, qui nous rend bien fiers. 
 
Mon premier « vrai » emploi fut chez « Richard 
Poirier et Frères », aujourd'hui « RPF Ltée ». 
Après 4 ans d’apprentissage dans le monde de 
la construction côté entrepreneur, le volet 
conception m’attira. J’ai finalement travaillé 
sept ans en électricité du bâtiment au sein 
d'une firme de génie conseil. Lors de ma 
dernière année chez LGT, je travaillais sur la 
conception d’entrepôts et d’usines incluant 
des entrées électriques de 5000A. 
 
 Par la suite, j’ai réorienté ma carrière en 
gestion au MTMD (Ministère du Transport et de 
la Mobilité Durable) à titre de gérant de 
projet. Basé à Rimouski, je couvre le Bas-St-
Laurent/Gaspésie/Les îles, au niveau des 
projets de structure. Je coordonne des équipes 
multidisciplinaires afin de réaliser des travaux 
sur les ponts du ministère. 

 
Cet emploi me permet de suivre ma passion en 
saison automnale, soit la chasse. Rien de plus 
plaisant que de se préparer à passer du temps 
en famille dans le bois. J'ai un rêve qui 
m'habite, soit celui de chasser l'ours. Je garde 
espoir que mon nom sorte lors du tirage au sort 
sur La Dunière au printemps 2026. 
 
Je retourne souvent à Causap pour voir ma 
mère et passer du bon temps avec mes 
proches. C’est justement lors d'un déjeuner à 
l’âge d’or que j’ai pu revoir plusieurs 
personnes de mon enfance. C'est à cette 
occasion que j'ai eu la demande de faire cet 
article. Une opportunité que j'ai acceptée.» 
 

Nicolas Tremblay 
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    Chronique littéraire:  
La tempête 

Jusqu’aux années ‘50, avant 
l’apparition des autoneiges, c’était 
compliqué de voyager l’hiver.  Les 
chemins n’étaient pas ouverts et le 
froid toujours présent. Certains 
vendeurs itinérants avaient trouvé 
une solution : une petite cabine ou 
cabane installée sur un traîneau pour 
cheval. Plusieurs y avaient même 
installé un petit poêle. Voici un 
exemple local : M. Pierre Bergeron, 
qui pratiquait ce métier, avait une 
telle installation pour parcourir les 
villages et les rangs avoisinants. 
L’écrivaine Gabrielle Roy, née au 
Manitoba, a vécu longtemps au 
Québec et y est décédée. Parmi ses 
nombreux livres, il y a Rue 
Deschambault rempli d’anecdotes 
de sa jeune vie d’étudiante puis de 
professeur. Voici un extrait de ce livre. 
  
« L’hiver, au Manitoba, à la chère belle ferme 
de mon oncle, est-ce que nous dormions, à 
seize ans, les veilles des Fêtes, lorsque le soleil 
en s’éteignant avait pris une couleur 
inquiétante? Nous nous éveillons maintes fois 
pour écouter, d’une oreille méfiante, si le vent 
ne grondait pas trop fort, au-dessus du toit, et, 
pour un moment, nous nous rendormions en 
tirant jusqu’au menton la bonne couverture de 
laine. 
 
Or, ce matin de la fête, nous avons vu en nous 
levant que la neige tombée la veille se tenait 
coite; elle adhérait, au sol, dormant sur place, 
comme un gros chat tranquille les pattes en 
manchon. Un peu de soleil faisait luire les 
milles clignements d’oeil de cette bête 
assoupie.  Et nous avons pensé, ma cousine 
Rita, ses deux frères, Philippe et Adrien, et 
moi qui me trouvais en vacances chez eux, que 
rien ne pourrait nous empêcher d’aller au 
rendez-vous de toute une jeunesse des 
environs, chez ces amis de mes cousins, les 
Guérin que je ne connais pas, mais ce serait 
des gens aimables! … Comme j’étais prête à 
les aimer ces inconnus chez qui nous allions 
accourir par douze milles d’affreux chemin! 
 
Nous avions décidé de partir vers quatre 
heures de l’après-midi, nous accordant deux 
heures pour l’aller, car nous devions y être 
pour le souper. Vers deux heures, le ciel 

s’éteignit presque.  De la maison 
de mon oncle Nicolas, bâtit au 
fond d’un petit bois, nous ne 
distinguions plus que les premiers 
trembles qui s’approchaient tout 
près de la galerie. Mais mon 
cousin Philippe en riant dit qu’il 
connaissait si parfaitement le 
chemin pour aller chez les Guévin 
qu’il faudrait plus que cette 
poudrerie pour l’empêcher de 
nous y conduire. 
 
Alors, il fut question de 
l’équipage que nous prendrions. 
Après discussion, nous avons 
choisi d’utiliser ce qu’on 
appelait : La cabane qui était 
tirée par une paire de chevaux. 

Oh, la bonne cabane de ces temps-là! C’était 
une espèce de très petite maison, un peu plus 
haute que large, avec une porte en arrière, 
une fente en avant pour y passer les rênes, et, 
au-dessus de celle-ci, un panneau vitré.  
Quelquefois, on y mettait un petit poêle dont 
le tuyau débouchait par une ouverture au 
plafond, pour l’échappement de la fumée.  
 
Vers trois heures et demie, croyant devancer la 
tempête, nous nous empilâmes en riant sous 
nos chaudes peaux de bison, des briques 
chauffées à nos pieds. Mon oncle était de 
mauvaise humeur. Oublieux du temps où il 
courait les danses à vingt milles à la ronde, il 
grommela que nous ferions mieux de rester au 
chaud par une journée, comme celle-ci. Mais 
Philippe tira les rênes, et la cabane partit. Et 
nous voici jetés les uns contre les autres, riant, 
nous dégageant, retombant nez contre nez. 
Nous voyagions pourtant en terrain plat, mais 
cette roulotte tanguait si bien à chaque petite 
butte, à chaque motte de neige, qu’elle nous 

procurait 
l’illusion, 
charmante 
dans nos 
plaines 
droites, de 
nous tirer 
par les hauts 
chemins de 
montagne. 
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Mon cousin Philippe distingua un peu la ligne 
des bois tant que nous fûmes dans le petit 
chemin de la ferme, mais, au débouché sur le 
chemin municipal, il n’y avait plus rien pour 
nous guider, car les bois s’étaient éloignés de 
la route, et nous n’en voyions plus rien. Du 
reste, le petit panneau vitré était devenu tout 
opaque de givre. Et puis, qu’aurions-vous pu 
voir du dehors! Une lueur très faible, d’une 
vague couleur de café au lait, toucha quelque 
temps encore le panneau vitré, puis cette 
minime indication du jour s’assombrit elle-
même. A quatre heures à peine nous étions 
plongés dans l’obscurité. 
 
Philippe, l’oeil collé au panneau, renonça à 
essayer de voir quelque chose au dehors. Il 
laissa les rênes flotter, disant que les chevaux 
d’eux-mêmes iraient certainement jusqu’à la 
fourche des quatre chemins; là, au croisement, 
nous trouverions la ligne de téléphone; on 
n’aurait plus qu’à la suivre, de poteau en 
poteau, jusque chez les Guérin… jeu d’enfants! 
A ce moment, la cabane donna quelques grands 
coups comme si elle attaquait une rude pente, 
puis elle s’arrêta. Nous avons cessé de rire.  
Philippe ouvrit la porte, et la tempête sauta 
sur nous à l’intérieur comme un démon. Au 
dehors, il cria : « Venez voir, si vous 
comprenez quelque chose!…» 
 

Nous sortîmes un à un, pliés contre le vent, 
étouffés et presque aveuglés par sa violence. 
En aiguilles de feu, la neige piqua nos yeux. 
Mais eussions-nous pu malgré tous les tenir 
ouverts, qu’aurions-nous pu voir? Rien 
n’appartient mieux au vent que la neige si 
docile, si malléable! Et cette fine poussière, 
gonflée, voici que le vent la tenait toute dans 
l’air. Oh! Les beaux jeux du noir et du blanc 
confondus! 
 
Philippe devint soucieux, puis il dit à son 
frère : Viens m’aider à gratter la neige. Nous 
avons dû quitter la route. Je pense que nous 
devons être dans un labour. Alors, le vent s’est 

mis à pleurer d’une manière douloureuse. Mes 
deux cousins, grelottant de froid, cherchaient 
à reconnaître la configuration du sol. Tout le 
monde, dit Adrien d’une voix pessimiste, 
laboure à l’automne. Remettons-nous en route. 
Les chevaux d’eux-mêmes nous ramèneront 
peut-être au chemin. 

Empilés de nouveau dans la cabane à présent 
froide comme une tombe, allant là où les 
chevaux le voulaient pendant près d’une heure 
et maintenant silencieux, nous avons voyagé. 
Et, encore une fois, il y eut un drôle de heurt, 
ces deux ou trois grands coups, puis l’arrêt!  
Nous avions très froid. Nos épaules en 
tremblaient. Nous sommes ressortis de la 
cabane en une petite file, chacun tenant bien 
serré la queue du manteau de l’autre. Et nous 
nous sommes appliqués à distinguer derrière la 
tempête quelque aspect de la réalité. 
Cependant, tout ce qui n’était pas offert à sa 
brûlure, les pieds, le dos, les mains, gelait. 
 
Avant de rentrer dans la cabane, j’allai, me 
guidant le long de leurs flancs qui fumaient, 
jusqu’à la tête de nos chevaux. Oh! Leurs 
pauvres yeux! La vapeur sortant 
de leurs naseaux avait gelé sur 
leurs paupières; lourdes de 
glace, elles ne pouvaient plus 
s’ouvrir. Soufflant sur leur tête, 
réchauffant à notre haleine nos 
mains que nous appliquions 
ensuite sur cette glace, peu à 
peu nous avons délivré leurs 
yeux vivants, à peine étonnés, 
qui papillotèrent en nous 
retrouvant à leur regard… Et en 
route encore une fois! 
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Longtemps, nos chevaux marchèrent, comme 
plus sûrs d’eux-mêmes, appuyant leur tête 
l’une contre l’autre, pour s’encourager sans 
doute. Nous avions sommeil, et Philippe à tout 
moment nous secouait : Il ne faut pas dormir, 
disait-il, pour lutter contre le froid. Et ce fut 
le plus dur de cette nuit! Plus tard, quand, de 
nouveau arrêtés, nous avons revu l’étrange et 
sinistre habitation noire au fond de la neige, 
nous n’en avons pas eu peur.  Mais était-ce la 
meule de paille déjà approchée, ou une autre? 
Ce doit être la même, dit Philippe. Dans la 
tempête, les chevaux tournent en rond. 
 
C’est peu après que, sur une vague de neige, 
j’ai cru voir une lueur jaillir, mais aussitôt elle 
avait disparu, et je doutai de mes yeux. Ce-
pendant, j’en parlai aux autres : Là-bas, si 
loin, il me semble avoir vu une lumière… Tous 
les quatre, rapprochés, nous avons longtemps 
scruté cette houle de neige. Et, encore une 
fois, comme le feu d’un navire que l’on perçoit 
quand une haute vague le ramène des 
gouffres, j’ai revu la pâle lueur.  Adrien aussi 
l’avait aperçue, ayant, par quel prodige, scru-
té en même temps que moi le même point infi-
niment petit de cet infini sans horizon. Il cria : 
Oui, c’est vrai : il y a là-bas une lumière! 
 
Nous avons marché, tirant nos chevaux par la 
bride, vers cette lumière que nous n’avons plus 
revue ensemble, mais à tour de rôle. Au bout 
de cinq minutes, la lumière m’apparut un peu 
plus certaine, mieux saisissable. Presque au 
même instant, je heurtai un arbre. Immédiate-
ment surgit une grande forme d’habitation en-
core très imprécise, très lointaine. Quelques 
pas encore, et nous eûmes contourné le côté 
obscur de la maison carrée...Nos chevaux ten-

tèrent de nous échapper. * Une fenêtre éclai-
rée s’encadra dans la nuit. Et enfin, nous avons 
vu la lampe à sa place sur une tablette, puis 
non loin, la face de la vieille pendule qu’un 
reflet éclairait; la berceuse aussi et, sans 
doute, la chatte endormie sur un coussin; 
chaque chose à sa place! 

 
Élevant une lampe à la hauteur de ses yeux, 
mon oncle parut sur le seuil. Son visage disait 
le contentement de nous voir revenus et 
l’étonnement de nous découvrir si peu chagri-
nés. Entrez, entrez, bande de jeunes fous! Je 
me disais bien aussi que vous rebrousseriez 
chemin...La sagesse vous est donc enfin venue, 
pauvres petits fous! …» 

 
résumé par Georges-H. Houde 

 
 
 
*Mon grand-père Houde disait que les chevaux, 
presque arrivés, sentaient l’odeur de leur 
étable et partaient au trot pour y arriver plus 
vite! 
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Séances du Conseil municipal  
 
Le 1er lundi du mois, à 20h : 
  
♦ 3 février 
♦ 3 mars 
♦ 1er avril 

 
Pour visionner les séances  

causapscal.net 

onglet Municipalité: séance du conseil 

Ville de Causapscal 

Répertoire téléphonique 418 756-3444 

 

Récep on   Ariel Corneau-Gagné   1300 

Adjointe adm. Élise Lepage   1302  

Inspectrice-bâ ment/      1304 

Mairesse  Odile Roy    1305 

Directeur général  Laval Robichaud            1306 

Garage municipal     1355 

Contremaître      1360 

Urgence (fds) Cellulaire  629-7465 

 

Loisirs & culture 

Directrice    Jessie Pilote          1320 

Animatrice   Vanessa Lamarre   1321 

Restaurant       1325 

Horaire aréna      1394 

Bibliothèque      1345 
 

 

  
 

Abonnement : 30 $/an 
 

Pour de la publicité,  
contactez la trésorière au 418 330-6655 

 
 

Le journal est disponible sur le site de la Ville 

Onglet Municipalité/publications municipales 

 
Horaire  
Mercredi 

13h à 15h et 18h30 à 20h, 
Jeudi:18h30 à 20h, 

Dimanche: aux 2 semaines. 
Heure de contes et Club de lecture! 

Le nouvel emplacement de 
l’Écocentre d’Amqui est ouvert! 

20 rue de l’Écologie, Amqui  
 

L’écosite permet de revaloriser un 
maximum de matières à moindre 

coût et de créer de l’emploi, le tout 
au bénéfice des citoyens de la MRC 

de La Matapédia. 
 

  Pour informations concernant 
l’horaire, matières acceptées,  

planifier sa visite, etc. consultez: 
 

ecositedelamatapedia.ca. 
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L’équipe du journal L’Eau Vive 

Hélène D’Aoust, présidente; Suzye Lacasse, trésorière;  
Clarisse Morin, vice-présidente, Francine Demeules, 
secrétaire et Monique Tanguay. 
  
Mise en page: Hélène D’Aoust  
Révision: Maude Martineau 
Logo: une conception de Maryse Gagné, graphiste  
 
Envoyez vos textes à : journal.leauvive@gmail.com  
 
Merci au Club 50 ans + de Causapscal et au député 
Pascal Bérubé pour leur généreux don. 

AJC: Valérie Bastien 
Bibliothèque :  
Julie Lefrançois / Martine Boulay 
Brigade d'incendie :  
Claude Cummings 
Centre d’artisanat: Marie Vignola 
Centre Éclosion : Jessie Pilote 
Cercle des fermières : Thérèse Rioux 
CGRMP : Guy Arsenault 
Chevaliers de Colomb :  
Jean Yves Charbonneau 
Club de tir à l'arc : Mario Allard 
Club des 50 ans + : Martine Michaud 
Club de ski de fond : Luc Fournier 
Commission de développement :  
Louis Bellavance 
Comité  Politique familiale : Joanie Pâquet 
Comité St-Jean Baptiste :  
Marc-Antoine Thériault 
Conseil d'établissement Forimont :  
Cons. d'établissement St-Rosaire :  
M-Christine Gagnon 
CPE l’Enfant rit : Shirley Fournier  
École de musique : Agathe Gagnon 

 
Ensemble vocal de Causapscal:  
Danielle Lauzier 
Fabrique : Jean Noël Barriault 
Faucus : Marie-Laurence Giroux 
Femmes en action : Claudette Tremblay 
Fort Causap : Jessie Pilote 
Harmonie de Causapscal: 
Léo-Paul Bergeron et Kelly Watchurst 
Hockey Mineur Vallée :  

Journal L'Eau Vive : Hélène D'Aoust 
L’accorderie: Mario Vaudreuil  
Maison des jeunes : Patricia Dubé 
OMH: Annie Castilloux 
Pastorale et Liturgie:  
Lucienne Roy et Lyse Boucher 
Quilles Causap coop de solidarité:  
Gilles Rioux 
Seigneurie Mon Toit : Jacques D’Anjou 
SOS secours : Cécile Fournier 
Tournoi Causapscal-Invitation:  
Jessie Pilote 
ZEC Casault: Francis Lee 

Contactez les responsables si vous désirez 

faire du bénévolat. 

Paru#ons en 2025 

Dates de tombée Paru#ons 

26 janvier  12 février 

16 mars 2 avril 

4 mai 21 mai 

8 juin 25 juin 

14 septembre  1er octobre 

16 novembre  3 décembre 

 

Inscrivez vos activités au calendrier des activités  
sur le site internet de la ville, 

 dans Loisirs et tourisme,  
en cliquant sur « proposer une activité ».  
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Femmes en action 
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Merci Henriette ! 
 

À l’occasion du brunch de Noël, le 
conseil d’administration de la SMT a 
remercié Mme Henriette Thériault, 

ancienne présidente du CA, qui a 
travaillé bénévolement pendant cinq 

ans pour assurer le bon fonctionnement 
de la résidence et le bien-être des 

résidents. 

Ce sont 68 enfants, âgés de 5 ans et moins, des 
garderies, du CPE et des maternelles 4 et 5 ans 
de Causapscal, qui ont pu célébrer un Noël 
enchanté à Forimont!  

Les lutins de Forimont ont travaillé fort pour 
nettoyer et préparer tous les jouets ramassés 
lors de la collecte afin de les remettre aux 
enfants. Bravo! 


